
小倉北区中学校 PTA連合会 

 

事業名称 ： 小倉北中 P連 会長・母代・校長 三部合同会議  

【 ソフト事業 】 

実施日時 ： 令和 6年 2月８日   18：30～21：00 

場  所 ： 北九州市立商工貿易会館 501室 

事 業 費 ： ６３００円  （会議室使用料、音響費） 

参 加 者  ：  小倉北区中学校 9校の会長、母代、校長 、北九州市 PTA  

協議会 常務理事、小倉北区小学校 PTA連合会会長 

足立中学校、板櫃中学校、菊陵中学校、霧丘中学校、思永中学校、 

篠崎中学校、白銀中学校、富野中学校、南小倉中学校 

◇実施の目的  

★ 小倉北区内の中学校の情報交換を通じて各学校 PTAの結束を固める 

★ 学校と保護者間の課題共有により共通の問題意識を持つことで校長と会長間のより深いコミュ

ニケーションを達成し、相互理解、親睦を深める。   

◇事業の概要と効果 

  もともと小倉北中 P 連では平成の時代には月に一度の会議を区内すべての学校の会長、母代、そ

して校長が一堂に会する 3 部会という名の会議を行っていた。現在は校長会長と担当校校長が出席

する会議となっている。 そこで昨年から通常の会議とは別に合同三部会と称したすべての会長、母

代、校長が一堂に会する会議を年に 1～２度開催することとなった。 

会議の前半部分は通常の三部会議（会長会）を行い、後半で情報交換タイムを設け、各学校、PTA

による学校紹介や PTA 自慢を行う。 その後あらかじめ各学校から募集した校長会への質問事項に

対する回答を担当の校長先生から発表してもらい、質疑応答で終了する役 2 時間半の会議を行った。 

席次は各学校校長、会長、母代の順番であいうえお順にロの字形式のレイアウトで行った。 

効果としては各学校間、校長菅、単 P 間の関係が少し縮まったのではないかと思われる。学校へ

の質問事項は時間的に足りないことを想定としており、その後学校にて自分の校長先生に直接コミ

ュニケーションをとってもらうことを一つの狙いとした結果、何校かは継続して話し合いを行って

いるところがある。 校長先生がたにも PTA の役員は決してカタブツではないな、話しやすいなと

か感じてもらえたのではないだろうか。 



◇資料など 

 



◇事業を振り返って 

 今回去年に引き続き 2 回目の開催となり、昨年参加された会長さん、母代さんたちも多く、大体

の雰囲気がわかっており、自己紹介からかなりリラックスして行えたところがよかったと思う。 

校長先生がたも意識の高い PTA メンバーの前で話すということで多少緊張気味だったが、面白可

笑しく学校の紹介を行い、またそれを受けて PTA 会長も面白おかしく PTA 自慢をするという和や

かな雰囲気の中始まったので、校長先生型の答弁に対しても批判ではなく疑問を素直にぶつけると

いった前向きな会議ができた。 

時代の流れや特にコロナの空白期間で様々な行事がストップしていたが、それとともに P と T の

結びつき、交流もちょっと遠くなってしまっているのではないだろうか。 

  平成時代のようにとはいかないだろうが、やはり教師と保護者は PTA という名のもとに強いパー

トナーシップで結ばれなんでも話し合える仲でならないと思う。願わくは合同会議の後にはおいし

いお酒でも飲みながら会議では話したりなかったことを語り合える世の中に。 


